

Rostov

¡Sobre tu cielo,
Ciudad del heroísmo nuevo,
brilla la clara Estrella Roja
encendida en el pecho
del gran LENIN!
¡Sobre tu libre cielo
quebrado en el fragor de la batalla!

Niños de España, asesinados,
qué alegre, ahora, el coro vuestro
en las voces de los niños
de ROSTOV que regresan triunfantes
en las firmes voces de las mujeres
y los valientes hombres!

Imagino tus calles
como ríos de sangre,
como tensos brazos

de vigoroso entusiasmo,
como vivas proclamas de libertad
como banderas de decisión del pueblo!

Tus casas, incendiadas,
agujereadas, rotas,
revueltas, aplastadas, ¡bajo una luz
magnífica, que en sus ruinas prende
gallardetes de púrpura gloriosa!
Tus muros y tus piedras,
todavía resonantes
de furia ante la bestia nazi;
tus MADRES,
enciendiendo de nuevo los hogares
sobre la fresca sangre de sus hijos!
Y los SOLDADOS ROJOS
al asalto ¡y la victoria!
y la voz y el abrazo: "¡CAMARADAS!",

henchido el corazón de cada héroe
con el orgullo de la reciente hazaña!

ROSTOV,
¡con qué emoción ardiente
millones de hombres te saludan
desde los cuatro rumbos de la tierra!
Para tus muertos victoriosos
en cada pecho libre
un corazón se ha abierto!

¡ROSTOV,
Ciudad del heroísmo nuevo,
brille la clara Estrella Roja
sobre tu limpio cielo
PARA SIEMPRE!

CARLOS LUIS SAENZ E.

¡HE AQUÍ LA VOZ DEL PUEBLO!

recogemos en unos cuantos reportajes breves, algunos de los rumores que circulan en diferentes círculos de la capital

Un ciudadano de Parrita

"Vengo indignado. Parrita es ya un feudo de unos cuantos señores. El monopolio de la carne en manos de personajes con influencia en el Gobierno es algo espantoso. Se está muriendo la pequeña ganadería. Los particulares no pueden ni destazar cerdos. Al paso que vamos, dentro de algún tiempo ni siquiera podremos matar gallinas. Las autoridades protegen a los dueños del monopolio, y quien levante la voz es estrangulado sin misericordia.

Un ciudadano de San José

"Sabe usted que el Banco Nacional compró la maquinaria del abacá? Esa maquinaria era ya un elefante blanco en manos de unos señores. No su pieron manejar el negocio y perdieron plata. Resolvieron entonces vender la maquinaria. Pero no había quién la comprara. Entonces se inició una campaña sistemática de prensa tratando de meter en las gentes la idea de que el Estado —o alguna de sus instituciones— debía comprar esa maquinaria. Ya en este momento, don Raúl Gurdian estaba actuando como intermediario. Por fin la negociación se hizo. Según las malas lenguas, el señor Gurdian se ha ganado alrededor de cien mil colones. A estos cien mil colones hay que restar las su-

mas con que él haya convidado a sus colaboradores".

Un padre de familia

Se está jugando abiertamente en esta ciudad. A vista y paciencia de las autoridades se juega. Y en las casas de

juego se admite a menores de edad. De una de esas casas tuve que ir a sacar a un hijo mío. Esto es escandaloso. No me explicó qué ocurre en este país. No sé qué fuerzas misteriosas están permitiendo que las autoridades, que llenan las cárceles de infelices que come

ten pequeñas faltas, no se quieren dar cuenta de esos grandes delitos contra la sociedad.

Un agricultor

Estoy trabajando en la zo-

na del Pacífico, en un sector de la milla marítima. Con mil congojas logré cultivar unas hectáreas de tierra. Como se me dijo que esa tierra era del Estado, dispuse arrendarla y con ese objeto inicié gestiones. Ya en trámite mi asunto, don Fernando Castro Cervantes, el gran terrateniente, intervino en el asunto e hizo saber a la Tributación Directa que él sospechaba que sobre esa tierra gozaba de una concesión. El Administrador de la Tributación paró inmediatamente el trámite del asunto y se puso a las órdenes

del señor Castro Cervantes. Hasta el expediente le entregó al ingeniero de este terrateniente. En estos momentos, según mis noticias, la Tributación está tramitando una solicitud de arriendo de don Fernando sobre las mismas tierras. Es decir, que el rico terrateniente ni siquiera quiere permitir que un infeliz agricultor como yo trabaje un pedazo de la milla marítima. El que tiene miles de hectáreas sin cultivar quiere quitarme las pocas hectáreas que estoy cultivando yo.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 468 | SAN JOSE, C. R.—SABADO 6 DE DICIEMBRE DE 1941 | Edición No 468

14 DE DICIEMBRE A LAS 8 de la MAÑANA
CONFERENCIA NACIONAL DEL PARTIDO
PARA LA APROBACION DE LA PLATAFORMA
Asistirán delegados de muchos pueblos y provincias del país.—La Sección de San José organiza debidamente el recibimiento de esos compañeros.

Altos personajes siguen maniobrando

para entregar el subsuelo costarricense a las Cías. Petroleras

Desde hace algún tiempo viene hablándonos la prensa de ciertas negociaciones emprendidas por ciertas compañías petroleras, con el fin de conseguir concesiones en nuestro suelo. No sabemos exactamente cuál sea el estado de tales negociaciones. Pero si estamos seguros de que el asunto va en serio. Se manobra fuerte para sacar a saco sobre las riquezas de nuestro subsuelo.

Ya se habla de echar por tierra la reforma constitucional que nacionalizó el subsuelo.

¡¡ALERTA COSTARRICENSES!!

Nos informa que el Gobierno prepara un proyecto para modificar la legislación que re-

glamenta la explotación del subsuelo. Todas esas notas dan la im-

presión de informaciones que suministran a los periódicos con el fin de preparar paulatinamente la opinión pública para un golpe fuerte.

Nuestro subsuelo está nacionalizado. No por una ley sino por una disposición constitucional. ¿Pensará el Gobierno modificar la Constitución? Sin modificar la Constitución no podrán las compañías petroleras obtener las concesiones que ambicionan.

El problema es muy serio. Son los señores de la Costa Rica Coffee House los que han

LUNES 8 DE DICIEMBRE
Gran Mitin
en el
Partido Comunista
Hablarán:
Carlos Luis Fallas
Manuel Mora

Oficina Central para ayudar al campesinado a obtener su tierra

En su última sesión el Buró Político de nuestro Partido acordó ayudar a la Unión Campesina a organizar una oficina

central encargada de ayudar a todos los costarricenses que quieran hacerse de un pedazo de tierra. (Pasa a la pág. 4)

Un millón de serbios hacen baluarte de sus montañas peleando por la causa de la humanidad contra la bestia nazi
¡VIVA SERVIA INVENCIBLE!

Las salvajes divisiones alemanas no han logrado ni lograrán domeñar al pueblo de Servia. En cada una de sus ciudades, en cada una de sus aldeas, en calles y caminos, en los bosques y en las rocas de sus montañas bravas, sin reposar ni de día ni de noche, los patriotas serbios desafían y se enfrentan al terrorismo nazi.

No los abaten los fusilamientos, hechos por centenares y centenares, de hombres, mujeres y niños; no los desanima la desigualdad de armas que confrontan en su lucha contra el invasor bestial! No le darán cuartel al pardo nazi en tanto pise y ultraje el suelo de su mártir y gloriosa patria.

Ante la fuerza bruta el heroico pueblo ha levantado muy alto la bandera ejemplar con el lema que tienen hoy todos los pueblos libres de la tierra: **¡LIBERTAD O MUERTE!**

En honor suyo, nuestro pueblo y nuestro Partido se ponen hoy de pie y envían un saludo fraternal a los luchadores serbios, defensores de la libertad.

¡VIVA SERVIA INVENCIBLE!



LA DOCTRINA CRISTIANA Y EL REGIMEN SOVIETICO NO SON ANTAGONICOS
AFIRMO AYER EL ARZOBISPO DE YORK, INGLATERRA

YORK, Nov.—(ANTA). "No debemos vacilar un sólo instante en afirmar nuestra plena solidaridad con Rusia," declara el Arzobispo de York, doctor Aemple, agregando:

"Esa solidaridad se hizo inevitable ante los problemas que solamente los locos o los malévolos pueden ignorar. La revolución soviética ciertamente se inspiró en una filosofía atea, pero bajo el peso de la experiencia, se ha modificado de tal manera que veo muy poco, o mejor dicho nada que en el sistema de Rusia choque contra los principios cristianos.

"Los líderes de Rusia son gente de clara inteligencia y de gran sinceridad; nuestra cooperación con ellos es el resultado de un claro y mutuo entendimiento."